

Communiqué de presse concernant le True Story Festival

Participation record de journalistes internationaux dans les écoles bernoises

Dans le cadre du True Story Festival 2025, 23 journalistes du monde entier rendront visite à des classes de gymnase et d'écoles professionnelles de la ville et du canton de Berne.

Berne, Bévillard, le 12 juin 2025 : Le vendredi 20 juin, 36 journalistes nominé·es pour le True Story Award se rendront à Berne. Ce prix journalistique international, qui récompense des textes exceptionnels dans deux douzaines de langues différentes, sera décerné dans la soirée au Kursaal de Berne. Auparavant, 23 d'entre eux rendront visite à des classes du secondaire II dans la ville et le canton de Berne. Ils parleront de femmes chinoises qui cherchent à gagner leur vie à Taïwan, des agissements sans scrupules d'un groupe énergétique français en Afrique, des agressions au Parlement européen, au cœur de la démocratie européenne. Les enseignant·es ont préparé leurs classes à l'avance au contenu des interventions des reporters. Les élèves auront ainsi un aperçu concret de ce qui se cache derrière les gros titres quotidiens en ligne.

« Les journalistes invité·es ne parlent pas seulement de leurs recherches spécifiques, mais aussi de la situation sociale dans leur pays. Ces aperçus permettent aux élèves de changer de perspective, de sortir des sentiers battus et ainsi de voir au-delà du flux d'actualités d'Instagram & Co. », explique Rocío Puntas Bernet, responsable du programme et initiatrice du True Story Festival.

« Quelle que soit la matière, il est facile d'établir un lien avec les différents thèmes et cultures que les reporters représentent. L'expérience montre que les élèves apprécient énormément cette approche inhabituelle et très authentique de leur matière », explique Stefan Wittwer, directeur de Formation Berne.

Le projet « Reporters dans les écoles » a été lancé en 2019 par les organisateurs du festival et Formation Berne. Il n'a cessé de se développer depuis. De nombreuses classes profitent de cette occasion pour faire entrer un peu du monde dans leur salle de classe et approfondir un sujet bien plus que ne le permettent les réseaux sociaux.

La formation est le fondement de la démocratie, des compétences linguistiques et médiatiques. Formation Berne s'engage pour que le plus grand nombre possible d'élèves puissent découvrir en direct ce qui se cache derrière un journalisme de qualité.

True Story Festival

Du 20 au 22 juin 2025, le True Story Festival se tiendra dans différents lieux de la ville de Berne. L'entrée est gratuite (collecte libre). Le soir du 20 juin, le True Story Award sera décerné pour la cinquième fois au Kursaal de Berne. Le matin même, les finalistes rendront

visite à des classes du secondaire II pour présenter leur reportage. Une classe francophone de l'ESC La Neuveville participe à cette manifestation.

Pour de plus amples informations :

www.truestoryaward.org et www.truestoryfestival.org

Contact:

Alain Jobé, Responsable francophone de Formation Berne, 078 714 16 80

alain.job@formationberne.ch

Rocío Puntas Bernet, Responsable du programme True Story Festival, 078 603 63 09

rocio.puntas@truestoryfestival.org

FORMATION BERNE – L'ASSOCIATION QUI DÉFEND LA QUALITÉ DE LA FORMATION

Avec plus de 10 000 membres, nous défendons les intérêts et les préoccupations des enseignant·es, des directions d'écoles et des autres professionnel·les de la formation dans le canton de Berne. Nous sommes un acteur important du système de formation bernois et nous nous engageons auprès des autorités et des responsables politiques en faveur d'une formation forte et porteuse d'avenir.